

Saint Pons

COMMUNAUTÉS ASPREMONT - LEVENS - ST ANDRÉ DE LA ROCHE
TOURRETTE LEVENS - DURANUS - ST BLAISE



12/10/2025

Les 5 choses à savoir sur le texte de Léon XIV

DILEXI TE

*Publiée le jeudi 9 octobre 2025, *Dilexi te* (« Je t'ai aimé ») est la première exhortation apostolique du pape Léon XIV. Dans ce texte, le pape inscrit son pontificat dans la continuité de son prédécesseur, le pape François : une Église proche des pauvres.*

Voici les cinq points essentiels à retenir.

1. Une ferme critique des inégalités sociales. Léon XIV dénonce l'illusion d'un bonheur fondé sur la richesse ou la compétition : « L'illusion d'une vie aisée pousse nombre de personnes à avoir une vision de l'existence axée sur l'accumulation de richesses et la réussite sociale à tout prix. » Léon XIV met en garde contre les politiques d'austérité qui oublient la dignité humaine, et l'organisation inégalitaire de nos sociétés centrées sur le « bien-être (d'une) minorité heureuse ». On retrouve le ton du pape François, qui avait commencé à écrire ce texte avant sa mort. Mais le document porte la signature de son successeur

2. Rappeler les catholiques à leurs obligations. Dans *Dilexi te*, Léon XIV adresse aussi un rappel direct aux catholiques tentés de se décharger de leur responsabilité envers les pauvres. Il dénonce la réduction de la mission de l'Église à la prière ou à l'enseignement de la doctrine, en laissant à l'État le soin de s'occuper des plus fragiles. Certains, dit-il, vont jusqu'à croire que « la liberté du marché » résoudra d'elle-même la pauvreté, ou préfèrent concentrer la pastorale sur « les élites » plutôt que sur les exclus. Ces attitudes sont le signe d'un christianisme coupé de l'Évangile, dit Léon XIV.

3. La charité, critère de vérité de la foi. « La charité n'est pas une voie facultative, mais le critère du vrai culte », écrit encore Léon XIV (paragraphe 42). La relation aux pauvres n'est pas seulement importante, elle est le cœur de la foi. Le culte rendu à Dieu n'est authentique que s'il conduit à la compassion, dit le pape. Foi et justice sociale ne peuvent être dissociées. Sur le fond, *Dilexi te* cherche à unir ce que certains séparent : foi et engagement, prière et service, culte et charité. « L'amour envers les pauvres est la garantie évangélique d'une Église fidèle au cœur de Dieu, précise le cardinal Konrad Krajewski, responsable de la charité du Saint-Siège.

4. Rejet de la « bienfaisance ». Léon XIV refuse la logique de l'assistance. Il emploie deux fois le mot « bienfaisance » dans l'exhortation pour mieux le récuser : les pauvres ne sont pas des objets de générosité, mais des sujets « capables de créer leur propre culture », écrit-il. La charité chrétienne ne consiste donc pas à faire pour, mais avec les plus précaires.

5. Reconnaissance de la théologie de la libération. Léon XIV assume explicitement l'héritage latino-américain d'après Vatican II. Il cite le document publié par la Congrégation pour la doctrine de la foi en 1984 au Vatican – critique de cette théologie – pour en retenir le seul passage positif : « Le souci de la pureté de la foi ne va pas sans le souci d'apporter la réponse d'un témoignage efficace de service du prochain, et tout particulièrement du pauvre et de l'opprimé. »

Ce texte met aussi les chrétiens devant un choix radical : celui de la relation fraternelle avec les plus pauvres. Il ne s'agit pas d'abord d'une question d'œuvres de bienfaisance mais rien moins que de la Révélation. La proximité avec les pauvres n'est pas une conséquence éthique de notre foi. Si je ne vais pas vers les pauvres, quelle est ma relation avec « Jésus, Fils de Dieu, fait homme de la misère »

“

AMEN, JE VOUS LE DIS :

CHAQUE FOIS QUE VOUS

L'AVEZ FAIT À L'UN

DE CES PLUS PETITS

DE MES FRÈRES,

C'EST À MOI

QUE VOUS L'AVEZ FAIT.

(Mt 25, 40)



PETIT COUCOU D'ABSENCE. Père Marc TONGALAHY

"Rendez grâce à Yahvé, car il est bon, car éternel est son amour. (Psaume 117)

Chers amis paroissiens,
à travers cette invitation du psaume 117, je voudrais partager avec vous l'émerveillement de l'œuvre du Seigneur, notre Dieu. Celui-ci mes chers amis, se manifeste tout le temps dans notre vie quotidienne consciemment ou dans l'inconscient.

Voici comment j'ai vécu cela, par le témoignage suivant : « En réalité, en septembre 2022, dans ma 2^{ème} année d'ordination presbytérale, notre Évêque, Mgr Jean Philippe NAULT, m'a envoyé dans notre belle paroisse Saint Pons, pour que je puisse continuer d'exercer ma vie sacerdotale avec vous. Un mois après mon arrivée, je pars à Madagascar pour mes premières vacances, car j'avais déjà été nommé durant une année à la paroisse Saint Vincent de Lérins (Mandelieu). J'ai donc célébré ma première messe à Madagascar en décembre 2021, au cours de laquelle j'ai baptisé 30 personnes (majorité d'enfants). Belle surprise. Lors de mon retour à Madagascar en 2022, une surprise survient à nouveau. Lors d'une messe, je baptise 35 personnes (bébés, enfants, jeunes et moins jeunes). Il y avait tant de monde, il faisait tellement chaud dans cette petite chapelle, que durant la Prière Eucharistique, j'ai demandé au Seigneur de nous accorder une nouvelle et grande église. (j'ai senti que l'assemblée était priante et heureuse...). Toutes ces familles, dont les enfants ont été baptisés ou eux-mêmes, sont des familles modestes et aussi les familles des étudiants que j'ai aidé (petits cultivateurs, paysans...) m'ont fait encore une belle surprise ils m'ont apporté des cadeaux : chapeaux, vanilles, « Lambahoany » (vêtement traditionnel Malgache). En revanche les plus grands et les plus beaux cadeaux deviennent une source de soucis, ce sont les coqs, les poules, les canards ; leur souhait : que je ramène tout cela en France, pour que je puisse vous les partager. Tout ceci me touche beaucoup et me fait réfléchir... J'en parle avec mes parents qui ont été parmi les premiers convertis dans notre grand district missionnaire Sainte Croix Antsakabary, et ils sont aussi à l'origine et ont suscité beaucoup de conversion, voici leur réflexion : « il ne faut pas négliger l'intention des gens et leurs gestes, car à travers leurs paroles et leurs gestes on peut trouver une manifestation divine... »

Pour les coqs et les poules... c'était facile, je leur ai dit :

« En France, au marché, le prix du poulet est comme « cadeau ». On ne peut pas les mettre dans la valise, mais revenez ce soir on va les manger ensemble. »

L'histoire de la volaille étant réglée, le lendemain, je rends visite à une école primaire, là où ma sœur enseigne, car j'ai déjà aidé cette école avec mes anciens paroissiens, malheureusement, personne n'a pu reprendre la suite. Devant les élèves je commence à réfléchir « que faire pour la vanille ». Dans ma prière : aide-nous, Seigneur, que cette vanille soit porteuse de joie, qu'elle arrive sans encombre dans ma paroisse, en France, et qu'ainsi elle valorise l'intention de ces modestes familles... Chers amis paroissiens, voici comment s'est manifesté l'amour et l'œuvre du Seigneur dans cette aventure. Ce n'est pas ma force ni les moyens que j'ai, ni le prix de la vanille ou son abondance qui font réaliser les grands travaux dans mon village natal qui sont bientôt terminés, mais Jésus a dit : "Rien n'est impossible à Dieu". Et grâce à Lui, je suis bien arrivé, sans souci, en France. C'est le premier miracle.

Le deuxième miracle, c'est la reconnaissance et la relation avec les gens des villages de la paroisse Saint Pons. Sur la route, j'ai rencontré beaucoup de personnes que je n'avais vues à la messe dominicale, ils s'arrêtent devant moi, et me racontent le goût de leurs gâteaux... et en profitent pour me poser des questions sur le baptême pour leur enfant ou pour eux-mêmes, leur envie de venir à la messe dominicale ou leurs soucis... Et la joie pour les enfants et leurs parents, qui, grâce à la vente de la vanille, ont pu restaurer l'école de Tavenina et acheter les bancs pour l'école.

Troisième miracle, la construction de la nouvelle église du Sacré Cœur de Jésus, chez moi. Par l'inspiration de l'Esprit Saint, trois amis ont eu la bonne volonté de financer la construction de cette église. Ils avaient un budget pour une église de 30m. sur 16m. Grâce à la vanille on arrive à résoudre beaucoup de problèmes...

Merci Dieu, pour ce dernier et quatrième miracle !!

Père Marc TONGALAHY



Découvrez en page 4, le QR code pour faire un don à la paroisse.

Pour les quêtes dominicales des paniers électroniques sont désormais à votre disposition.

Agenda paroissial du 20 au 26 octobre 2025

Mar 21/09	18h30 - 19h30 Levens Oasis de prière...	Rendez-vous de prière paroissiale Chapelle Blanche à Levens
Mer 22/10 <i>St Jean Paul II</i>	9h à 14h 19h30	Réunion de doyenné à Tourrette Réunion étudiant (La Bougie Nice)
Jeu 23/10	18h Messe à Aspremont	
Ven 24/10	18h Messe à Tourrette	
Sam 25/10	18h Messe St Blaise	
Dim 26/10 <i>30^{ee} Dim Ord.</i>	9h ADAP Aspremont 9h30 Messe St André 11h Messe Tourrette 11h ADAP Levens	Assemblées dominicales en l'absence de prêtre. La communauté se réunit pour prier, accueillir et célébrer la Parole de Dieu et partager le pain eucharistique. Animées par un diacre et les laïcs, ces célébrations suivent le déroulement de la messe, mais sans la prière eucharistique et la consécration.

Carnet paroissial - Nos peines - Nos joies

Séléné et Flora **Casagrande**, Giulia **Sagnole-Saint-Genis** ont reçu les grâces du baptême.
Deo gratias !

Jean **Augier**, Angelo **Bodo**, Raoul **Achilli** ont reçu les honneurs des funérailles chrétiennes.
Requiescant in pace.

Préparer les fêtes de Noël par le chant...

A Levens l'ensemble vocal répète le jeudi soir à 20h30 salle Fuon Pench, dans la perspective du concert de Noël du 14 décembre à 16h à l'église St Antonin... merci aux amateurs de les rejoindre... direction de choeur Sylvère Bourges... vous serez accueillis avec joie !

OFFRIR UNE MESSE, UN CADEAU INESTIMABLE !

Oui donnez des messes !

« C'était une belle messe, Monsieur le Curé ! » Voilà ce que l'on entend parfois à la sortie de l'église après un baptême. Ils parlent alors de la « belle messe du baptême »... Or, le baptême n'est pas une messe. On mélange tout : un chat, c'est un chat, un baptême, c'est un baptême ; une messe, c'est une messe... Ce n'est pas parce qu'un baptême se célèbre dans une église, où a lieu aussi l'Eucharistie, que c'est une messe... « La messe est à la fois et inséparablement le mémorial sacrificiel dans lequel se perpétue le sacrifice de la croix, et le banquet sacré de la communion au Corps et au Sang du Seigneur. La célébration du sacrifice eucharistique est tout orientée vers l'union intime des fidèles au Christ par la communion. Communier, c'est recevoir le Christ lui-même qui s'est offert pour nous. » (CEC) Une belle tradition de l'Église nous propose d'offrir et faire célébrer une messe pour une personne, vivante ou défunte, ou pour demander une grâce ou remercier d'une grâce reçue..

● Pourquoi offrir une Messe ?

L'Eucharistie est la source et le sommet de notre vie chrétienne. Lors de la messe, c'est tout l'amour de Jésus qui se déverse en nous. Ce n'est pas seulement nous qui en bénéficions, mais nous pouvons présenter au Christ toutes les personnes qui nous sont chères. Vous pouvez offrir une messe à une intention particulière : pour un vivant ou un défunt, pour vous-même, pour demander ou rendre grâce à Dieu, pour une occasion particulière, pour soutenir un proche en difficulté ou malade, ou pour une intention plus générale concernant l'Église ou le monde.

● Pourquoi faire une offrande pour faire dire une messe ?

Depuis l'origine de l'Église, les chrétiens apportent des offrandes personnelles au sacrifice eucharistique afin d'y participer plus étroitement. En donnant un peu d'eux-mêmes, ils s'unissent à l'offrande que Jésus fait à son Père. Par leur offrande, ils n'achètent donc pas la bienveillance de Dieu et ils ne « paient pas la messe », car elle n'a pas de prix ! L'argent n'est pas pour payer la messe, mais pour aider le prêtre à vivre : une offrande est alors une participation financière dont le but principal est de subvenir aux besoins du prêtre. Cependant, bien sûr, les personnes démunies peuvent, elles aussi, confier une intention particulière, même sans offrande. **Soutenez la mission de nos prêtres !**

Voici des montants d'offrandes suggérés : 1 messe : 18€ 1 neuvaine : 180€ (9 messes consécutives) 1 trentain : 560€ (30 messes consécutives pour un seul défunt).



INFORMATIONS Horaires et services

*Consulter la page 3,
agenda de la semaine, pour horaires,
célébrations et réunions*

ACCUEIL SECRÉTARIAT CENTRAL (SACREMENTS, INFORMATIONS)

SECRETARIAT CENTRAL	15, rue du général Joseph Tordo 06690 Tourrette-Levens du lun. au ven. de 9h à 12h	Tel: 04 97 14 86 39 En cas d'urgence: 07 61 16 76 87
--------------------------------	---	---

MESSES ET OFFICES DE SEMAINE - RÉFÉRENTS « VEILLEURS » PAR COMMUNAUTÉ

ASPREMONT	Église St-Jacques, Chapelle St-Claude, Sanctuaire N.D des Salettes Le jeudi à 17h30 Chapelet - Adoration - 18h Messe	"Veilleur" Françoise DE LESTANG tél: 06 22 12 87 39
LEVENS	Église St-Antonin, chap. Noire, chap. Blanche, chap. Ste Claire, chap. Ste-Pétronille, chap. St-Michel, chap. St-Antoine de Padoue. Le mardi 18h30. Prière paroissiale: Oasis spirituelle 18h30 à 19h Adoration et 19h prière des Vêpres à la chapelle Blanche Le Vendredi - Chapelle Noire à 17h30: Chapelet - Adoration - Messe à 18h	"Veilleur" Monika AUGIER tél: 06 27 14 66 56
DURANUS	Église ND de l'Assomption, Chapelle Saint-Michel	"Veilleur" Monika AUGIER tél: 06 27 14 66 56
ST ANDRÉ DE LA ROCHE	Église St-André et Chapelle Ste-Claire Le mercredi - Messe 18h Accueil église St André Tél: 04 93 54 71 26	"Veilleur" Claude BOSETTI tél : 06 62 69 50 06
SAINT BLAISE	Église Saint Blaise Le samedi Messe à 18h (voir en page 3 agenda)	"Veilleur" Catherine GHIRLANDA tél : 06 11 50 53 01
TOURRETTE LEVENS	Église Notre Dame de l'Assomption, chapelle du Caïre, chapelle Saint Antoine Le Vendredi à 17h Chapelet - Messe à 17h30	"Veilleur" Stéphanie BAILET Tél : 06 11 91 42 80

DEMANDES DE BAPTEME ET MARIAGE

1/ Baptême: Faire la demande 3 mois au moins avant la date envisagée. Le premier R.V sera pris avec le curé qui accueillera la demande et fixera date et modalités de la célébration. La préparation comprend deux réunions fixées en fonction de la date du baptême. Une 1^{ère} rencontre avec l'équipe baptême (échange), une 2^{de} avec un prêtre ou un diacre (catéchèse). La 3^{ème} et dernière étape est la mise au point de la célébration avec le célébrant.

2/ Mariage: Faire la demande un an avant la date envisagée. Le 1^{er} R.V sera pris avec le curé pour accueillir la demande et fixer la date de la célébration et organiser la préparation. Cette préparation est assurée en doyenné.

CATECHISME ET AUMÔNERIE

Catéchisme: 1^{er} contact: avec le secrétariat pour info et inscription
Aumônerie: collèges: contact Isabelle HESSE tél : 06 77 05 18 61

FUNERAILLES

Le premier interlocuteur des familles c'est la société de Pompes funèbres qui fixe avec la famille et la paroisse la date des obsèques.

DEMANDE DE MESSE

À faire dans les accueils des églises ou au secrétariat central.

POUR SOUTENIR LA PAROISSE DANS SA MISSION, DONNEZ AU DENIER :

Scannez le
QR Code
grâce à
l'appareil
photo de
votre
téléphone



ACTES CANONIQUES

Les demandes de certificat de baptême, mariage, communion seront adressées au secrétariat. C'est le curé qui délivre ces documents. Idem pour les autorisations de célébrations à l'extérieur de la paroisse.

RENCONTRER LES PRÊTRES ET LE DIACRE DE LA PAROISSE POUR UN ENTRETIEN SPIRITUEL OU LE SACREMENT DU PARDON

Le Père François reçoit sur rendez-vous. - **Le Père Marc** reçoit sur rendez-vous.

CURÉ: P. François BANVILLE
07 61 16 76 87
franb06@orange.fr

VICAIRE: P. Marc TONGALAHY
07 53 55 07 61
marctongalahy48@gmail.com

DIACRE: Jean-Marie PANIZZI
06 38 24 17 99
jeanmariepanizzi@gmail.com

E.mail:
stpons@nice.catholique.fr

Tel secrétariat central:
04 97 14 86 39

Site internet:
<https://paroissesaintpons.e-monsite.com>